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SEM LICITAÇÃO, POR MEIO DE ADESÃO A ATA

Marco Antônio assina contrato de R$ 12 milhões
com empresa investigada pela Polícia Federal

Prefeitura recebe
nova multa; agora

por lixão a céu aberto

R$ 113 MIL
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Mais um morro
 de acesso à zona

rural de Passabém
é rebaixado

A Prefeitura de São Sebastião do Rio Preto foi
novamente multada pelo 5º Grupamento de Polícia
Ambiental de Conceição, desta vez em R$ 113.330,25,
por manter um lixão a céu aberto em empreendimen-
to localizado na zona rural do município.

MELHORIA NAS ESTRADAS

A Prefeitura de Passabém, por meio da Secreta-
ria de Transportes, concluiu mais um serviço de me-
lhoria e manutenção de estradas rurais, intervenções
que envolvem rebaixamentos de morros íngremes,
conserva de estradas e abertura de redes pluviais.
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Alto do morro da estrada vicinal de acesso à
comunidades do Valo

Entre as causas da penalidade está a queima de
resíduos sólidos a céu aberto

Monlevade se prepara
para coleta seletiva em

100% do município

PIONEIRA NA MICRORREGIÃO

Presidente da
Câmara

de Passabém
renuncia

Com projeto de
despoluição de
rio, comunidade
de Santa Maria
vence concurso

Valorizar

Passabém realiza
dia 24 de junho o

6º Trilhão do
Cabrito Doido

Ruas de João
Monlevade

ganham marcação
de 3,5 km de
ciclofaixas

Página 4

Página 8

Página 6

Página 3

Polícia Civil de Itabira pede ajuda da
comunidade - mais informações no

“ofolhapopular.com.br”
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ACOM/PP

ACOM/PMMACMD

A Prefeitura de João
Monlevade e Associação
dos Trabalhadores da
Limpeza e Materiais Re-
cicláveis trabalharam em
parceria para iniciar, nos
próximos dias, visitas
aos moradores para ex-
plicar detalhes de como
funcionará a coleta sele-
tiva e distribuição de
material.

Pátio da Atlimarjom:

a capacitação dos

colaboradores para

o trabalho de

campo chega ao fim

ainda nesta semana

Pátio da Atlimarjom:

a capacitação dos

colaboradores para

o trabalho de

campo chega ao fim

ainda nesta semana
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A construção da passarela para pedestres que
interligará os bairros Poção e Conselho ao Cen-
tro, em Santa Maria de Itabira, recebeu a estrutu-
ra metálica nesta segunda-feira (12). A passarela
tem 29 metros de comprimento por 2,4 metros de
largura. Pesando cerca de 20 toneladas, foi ne-
cessária uma grande mobilização, com a utiliza-
ção de um guindaste com capacidade para até 80
toneladas e três carretas com contrapesos, para
garantir a segurança da instalação.

A nova passarela será adaptada às normas de
acessibilidade vigentes, possibilitando o acesso
de pessoas com necessidades especiais. A empresa
contratada pela Prefeitura vai instalar agora o
piso, corrimãos e telas laterais da passarela.

Passarela será alternativa
de acesso após demolição

de ponte central

OBRAS APÓS ENCHENTE

Instalação de estrutura metálica ocorreu no
início desta semana em Santa Maria

O prefeito
da cidade, Rei-
naldo Santos
(1º a esq.), co-
memorou a fi-
nalização de
mais uma eta-
pa da obra.
“Foi instalada
hoje a estrutu-
ra metálica da
passarela que
interliga os
bairros Poção
e Centro. Ago-
ra, a empresa
contratada finalizará os detalhes na passarela, para
que possamos liberar para a passagem de pedes-
tres. Um grande passo para iniciarmos a tão espera-
da obra da ponte Central. Com muito trabalho, va-
mos rompendo as dificuldades e garantindo a trans-
formação que Santa Maria merece”.

Dificuldades de ordem prática poderão perturbar seus
planos em longo prazo. Os estudos elevados também
terão seus impedimentos. Perdas em negócios feitos
de forma descuidada ou impulsiva.

Seu interesse continuará voltada para o mundo das idei-
as, dos conceitos filosóficos e da busca de elevação e
ampliação dos horizontes. O sol indica a necessidade
de ter de se adaptar a certas condições materiais.

Sua criatividade pessoal e participação de outras pes-
soas favorecerão o desenvolvimento da carreira profis-
sional. Início de uma fase de mudanças nas suas emo-
ções e na maneira de se relacionar com as pessoas.

É bom que você busque uma compreensão profunda
sobre seu psiquismo e sobre a maneira como se relaci-
ona com as pessoas. Compreendendo melhor a si mes-
mo, você poderá adquirir mais segurança emocional.

Ocorrerão mudanças no trabalho, devido à necessidade
de planejar melhor suas ações. É bom que você se man-
tenha dentro do que foi planejado para que não haja en-
ganos. Dê chance para as pessoas se aproximarem.

Muita atividade junto aos amigos, mas procure não
se envolver em atrito. Novas oportunidades na carrei-
ra profissional permitirão uma grande melhoria atra-
vés de empreendimento pessoal ou de promoção.

Diminuirão os problemas na vida cotidiana, e nos es-
tudos, graças a atitudes mais firmes no que toca a es-
ses assuntos. Estímulo positivo para a vida social, a
participação comunitária e as relações de amizade.

Dúvidas e sentimentos pouco claros trarão certo con-
flito interior. Talvez você precise aprender a ser agres-
sivo de uma forma diferente da que lhe é habitual.
Condições tranquilas e positivas no trabalho.

Fase excelente para estudos, testes, férias, amor e con-
tatos pessoais. Melhor ainda para contratar servidores,
contar com favores, fianças, etc. A impulsividade será
negativa para a carreira. Cuidado com discussões.

Vigor físico, agressividade e impulsividade no seu modo
de agir são qualidades que estarão reforçadas em seu
caráter. A vida amorosa fará com que tenha impulsos
apaixonados que podem criar situações tensas.

Novos planos para a sua elevação de cargo, de conhe-
cimentos profissionais deverão ser estudados agora.
De resto, a influência será ótima para a vida amorosa
e familiar e para tratar com amigos e personalidade.

Seu forte magnetismo pessoal deverá atrair a simpa-
tia alheia, o que lhe trará muitos benefícios e uma
nova postura sobre a vida. Novas e duradouras ami-
zades também estão previstas. Êxito no trabalho.

Zum!

DESCASO
O líder comunitário Francisco Carlos Silva

está indignado com o descaso de uma empreitei-
ra e da contratante, a Prefeitura de Itabira.

Conforme conta o morador, a empreiteira, que
constrói o Centro de Referência de Assistência
Social (Cras) na Travessa Mariana, no Jardim
das Oliveiras, derrubou no mês de maio o muro
do sítio onde ele reside e até agora, nem a em-
presa e nem a Prefeitura lhe deram resposta quan-
to ao reparo.

 “Eu já fui lá [na Prefeitura] mais de uma vez.
Eles falam que vão consertar o muro, mas nem
foram ao local para ver o que aconteceu”.

Incoerência
Parece que o prefeito Marco Antônio Lage (PSB)
e sua equipe andaram cochilando. É o que mos-
tra a sua decisão de processar a Câmara. Depois
de ratificar a aprovação de um projeto de lei pe-
los próprios aliados, com a sanção da lei, ele per-
cebeu que era demais atender propostas dos opo-
sitores com altos custos para os cofres públicos
e quer voltar atrás. Entre os itens aprovados, está
a destinação de uma exorbitante quantia para cas-
tração animal. Para o autor, o vereador Neidson
Freitas, é só comemoração.

Segurança nas escolas
Em tempos de constantes ataques nas escolas, a
segurança dos estudantes exige medidas de con-
tenção. Pensando nisso, o vereador Weverton
Leandro Santos Andrade “Vetão” quer trazer para
Itabira o melhor da tecnologia. Tramita na Câ-
mara um projeto de lei de sua autoria propondo
a instalação de portas giratórias, com detector
de metais, nos estabelecimentos escolares. A ma-
téria aguarda para ser discutida nas comissões e
caso seja liberada, passará por duas votações no
plenário.

Precipitando duodécimo
O orçamento deste ano da Câmara Municipal
parece estar mesmo rendendo bem. Em pleno
meio do ano, o Legislativo decidiu devolver par-
te do dinheiro recebido para as suas despesas à
Prefeitura, o que normalmente ocorre somente
no fim de ano. No meio da sessão plenária desta
semana, o presidente Heraldo Noronha anunciou
a devolução de um montante de R$ 500 mil ao
Executivo.

Trégua?
O adiantamento dos recursos que seriam para
projetos do Legislativo não foi a única surpresa,
neste acaso. O ato mostrou também uma trégua
nos embates entre os gestores do Executivo e
Legislativo, ao concordarem na destinação do
dinheiro. De acordo com Heraldo Noronha, os
dois fizeram um acordo para empregar o valor
na segurança pública da cidade, contemplando
as polícias Civil e Militar. A prefeitura também
repassará R$ 700 mil.

Botando ordem
As sessões ordinárias da Câmara Municipal de
Itabira não poderão mais ser interrompidas para
os vereadores receberem seus convidados espe-
ciais. O presidente Heraldo Noronha informou
que não será mais permitida a entrega de honra-
rias durante as reuniões. Os vereadores que qui-
serem homenagear seus eleitores ou autoridades,
deverão encontrar um tempo e local apropriados.
A medida está contida numa circular baixada pela
presidência desde o início do ano.

ACOM/PSMI

FOTO ENVIADA PELO MORADOR
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SEM LICITAÇÃO, MS ATA PARA FORNECER KIT ROBÓTICA

O presidente da Câ-
mara Municipal de Pas-
sabém, Éder Alvarenga
Ferreira “Dedé” (Partido
Progressista – PP), co-
municou sua renúncia ao
cargo de vereador nesta
segunda-feira (12).

Presidente da Câmara
de Passabém renuncia

ao mandato

Éder Ferreira durante juramento de posse como
presidente da Câmara em janeiro deste ano

O vereador Neidson
Dias Freitas (MDB) está
reunindo provas para pe-
dir ajuda ao Ministério
Público (MP) e ao Tribu-
nal de Contas de Minas
Gerais (TC-MG) para
apurar a condição da em-
presa Brink Mobil Equi-
pamentos Educacionais
Ltda, contratada pelo go-
verno Marco Antônio
Lage (PSB) para fornecer
ao Município equipa-
mentos de robóticas sem
licitação. Ele mostra isso
em vídeo veiculado em
redes sociais.

De acordo com o ve-
reador, a empresa assi-
nou contrato com a Pre-
feitura de Itabira no va-
lor de R$ 12,1 milhões
para fornecer kits de ro-
bótica para a rede muni-
cipal de ensino.

A Brink Mobil, se-
gundo Neidson Freitas,
está sendo investigada
pela Polícia Federal atra-
vés da operação Calvá-
rio, por suposto envolvi-
mento num esquema de
corrupção, que vem le-
sando várias prefeituras.
O esquema já teria des-
viado cerca de R$ 134
milhões de órgãos públi-
cos do estado da Paraíba.

Enquanto falava,
Neidson Freitas exibiu
reportagens mostrando a
repercussão do esquema.

Governo de Itabira assina contrato de R$ 12 milhões
com empresa investigada pela Polícia Federal

Segundo ele, as sus-
peitas de prática de cor-
rupção da empresa já fo-
ram divulgadas até mes-
mo pelo “Fantástico” e
foi após ver a notícia que
ele decidiu denunciá-la.

“Todo mundo assis-
tiu no “Fantástico” o
esquema de corrupção
envolvendo empresas
que estavam superfatu-
rando kit robótica para
as prefeituras e isso é
muito assustador”, dis-
se Neidson Freitas.

O vereador contou

que fez um
l e v a n t a -
mento e
descobriu
que o va-
lor empe-
nhado pela
Prefeitura
de Itabira
totaliza R$
12.661.169,50,
sendo que
já foram
pagos R$
11.161.230,16.

Neidson
Freitas não

A reporta-
gem fez con-
tato com Éder
Ferreira no
dia 7/6, mas
ele só retor-
nou após a
matéria ter
sido veicula-
da no site, na
t e r ç a - f e i r a
(13), dizendo
que estava
muito ocupa-
do, pergun-
tando quem
pediu para fa-
zer a matéria
e que retorna-
ria na próxi-
ma semana.

A vaga dei-
xada por Éder
Ferreira deve-
rá ser assumi-
da pelo primei-
ro suplente da
coligação do
PP, Willian Vi-
cente de Oli-
veira “Serra
Negra”.

Éder estava como
presidente da Câmara

Éder Ferreira estava
em seu segundo manda-
to, sendo eleito em 2016
com 121 votos e reelei-
to em 2020 com 77.

Em janeiro deste ano,
ele assumiu a presidência
da Câmara. Em entrevista
ao Folha Popular, ele fa-
lou de seus projetos como
gestor do Legislativo,
mostrando estar entusias-
mado com o novo desafio.

“Em primeiro lugar,
gastaria de agradecer a
Deus e aos colegas pela
oportunidade de presidir
a Câmara de Passabém.
Temos muitas ideias
para contribuir para o
progresso de nossa cida-
de. Entre elas, buscar o
diálogo para resgatar o
esporte, que é fonte de la-
zer, socialização e saúde.
Acredito que podemos
explorar melhor nosso
campo de futebol, recém-
reformado pela Prefeitu-
ra, e quadra poliesportiva,
que está sendo coberta.
Vamos sugerir ao prefei-
to recriar a Secretaria de
Esporte para isso”, disse
ele na ocasião.

Mais informações no
“ofolhapopular.com.br”

acusou a Prefeitura de
Itabira de participar do
esquema de corrupção,
mas advertiu para os ris-
cos das contratações por
dispensa de licitação. Ele
disse que o procedimen-
to tem se tornado uma
marca do governo atual.

Em levantamento fei-
to pelo seu gabinete,
Neidson Freitas disse
que somando todos os
procedimentos por atas
de registro de preços, o
atual governo já gastou
mais de R$ 100 milhões.

Contratada pelo governo Marco Antônio, a Brink Mobil
está sendo investigada através da operação Calvário

A ArcelorMittal Brasil S.A, CNPJ 17.469.701/0086-66 por determinação da Superintendência de Projetos

Prioritários (Suppri) da Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (Semad),

torna público que solicitou, por meio da solicitação nº 2022.10.01.003.0003770, Licença Prévia

concomitante com a Licença de Instalação e de Operação (LP+LI+LO), para o Projeto de ampliação da

ArcelorMittal Mina do Andrade, para a atividade de Lavra a céu aberto - Minério de ferro; Unidade de

Tratamento de Minerais com tratamento a seco; Unidade de Tratamento de Minerais com tratamento a

úmido; Pilhas de rejeito/estéril - Minério de Ferro; Reaproveitamento de bens minerais metálicos dispostos

em pilha de estéril ou rejeito; Terminal de Minério; Estação de tratamento de esgoto sanitário; Central

de recebimento, armazenamento, triagem e/ou transbordo de sucata metálica, papel, papelão, plásticos

ou vidro para reciclagem, contaminados com óleos, graxas ou produtos químicos, exceto agrotóxicos;

Central de recebimento, armazenamento, triagem e/ou transbordo de embalagens plásticas usadas de

óleos lubrificantes com ou sem sistema de picotagem ou outro processo de cominuição, e/ou filtros de

óleo lubrificante; Central de recebimento, armazenamento, triagem e/ou transbordo de lâmpadas

fluorescentes, de vapor de sódio, vapor de mercúrio, outros vapores metálicos, de luz mista e lâmpadas

especiais que contenham mercúrio; Central de recebimento, armazenamento, triagem e/ou transbordo

de pilhas e baterias; ou baterias automotivas; Postos revendedores, postos ou pontos de abastecimento,

instalações de sistemas retalhistas, postos flutuantes de combustíveis e postos revendedores de combustíveis

de aviação, localizado nos municípios de Bela Vista de Minas, João Monlevade e Itabira /MG.

O requerente informa que foram apresentados os Estudos de Impacto Ambiental (EIA) e o Relatório de

Impacto Ambiental (Rima), e que o EIA/Rima se encontra à disposição dos interessados no sítio eletrônico:

https://brasil.arcelormittal.com/sustentabilidade/meio-ambiente/mineracao

O requerente comunica que os interessados na realização da Audiência Pública deverão formalizar a sua

solicitação, conforme previsto na Deliberação Normativa COPAM nº 225, de 24 de agosto de 2018, no

site http://sistemas.meioambiente.mg.gov.br/licenciamento/site/consulta-audiencia, dentro do prazo

até 45 dias corridos, a contar da data de publicação no Diário Oficial Eletrônico de Minas Gerais.

REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL

FOLHA POPULAR

FOLHA POPULAR
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O atraso de ônibus
em Itabira piorou de um
mês para cá. Essa é uma
reclamação recorrente
entre os usuários do
transporte público da ci-
dade. Chegar ao ponto
de ônibus com antece-
dência está se tornando
uma estratégia usada
cada vez por mais passa-
geiros, para garantir che-
gar em seus compromis-
sos em tempo hábil

O agravamento do
problema que já existia
antes, coincide com o
período em que entrou
em vigor a lei municipal
5.429, de 15 de maio,
que reduziu o valor da
tarifa do transporte urba-
no, aumentou o número
de bairros atendidos sem
novos ônibus, em contra-
partida ao repasse de
subsídio para a empresa
Transportes Cisne.

O que dizem os
usuários

“Desde que a passa-
gem diminuiu, o ônibus
não tá passando no horá-
rio certo mais. Eu mes-
ma, pra ir pra faculdade,
todo dia eu pego o ôni-
bus das 17h30 pra chegar
18h no Centro. Outro dia,
fiquei mofando no ponto
esperando, e só foi pas-
sar quase 18h. Só está
sendo assim ultimamen-
te”, reclamou a universi-
tária Letícia de Souza.

Mesmo para ir ao tra-
balho, a estudante disse
que precisa tentar sair

Subsídio não acabou com atrasos em
transporte público, diz passageiros

Conselheiro Municipal de Transportes e Trânsito diz que exigências da Prefeitura à Cisne são ‘papo furado’

Com o projeto “Vale
que te quero vivo”, a
comunidade rural do
São Pedro, em Santa
Maria de Itabira, por
meio do Conselho Co-
munitário do Grupo
São Pedro, foi premia-
da com o 1º lugar na
edição 2022 do progra-
ma Valorizar, da empre-
sa Vale. Com a vitória,
a instituição recebeu o
prêmio máximo ofere-
cido pelo programa, no
valor de R$ 25 mil, que

MOTE DE CAMPANHA POPULISTA

mais cedo de casa do que
deveria. Ou se chega
com muita antecedência,
apanhando um ônibus
que passe antes do horá-
rio que lhe atenderia nor-
malmente, ou chega
muito atrasado.

Ela não é a única a
reclamar. Para não arris-
car o próprio emprego, o
técnico em eletrônica
Emanuel Luiz Ferreira
disse que está sendo
obrigado a acordar mais
cedo. “Meu ônibus nor-
mal passa às 8h para che-
gar ao Centro quase 9h.
Mas de mais ou menos
um mês para cá, come-
cei a chegar atrasado. Vi
que bagunçaram os ho-
rários de ônibus e passei
a pegar o de 7h30”.

Proposta é vista
como mote

de campanha
A questão também

tem sido alvo de discus-
sões na Câmara Munici-
pal. Vereadores começa-
ram a cobrar as contra-
partidas impostas à con-
cessionária do serviço
público, muito antes do
projeto de lei ter sido
aprovado.

Líder da oposição, o
vereador Neidson Dias
Freitas (MDB) recorreu
ao caso do primeiro sub-
sídio, criado em setembro.
Segundo ele, o projeto
previa diversas condicio-
nantes para a concessio-
nária, e que, afirma ele,
não foram cumpridas.

Em fala de apoio ao
pedido de vista apresen-
tado pelo correligioná-
rio, vereador Roberto
Fernandes Carlos de
Araújo “Robertinho da
Autoescola”, ele discur-
sou colocando em dúvi-
da as propostas descritas
no então projeto de lei
enviado à Câmara.

“Devemos pagar o
subsídio até o final do
ano e ver qual contra-
partida a empresa vai
cumprir? Porque até
hoje não cumpriu nada
dos R$ 6 milhões que já
foram repassados à em-
presa. Vai trazer a frota
nova? Vai ter ônibus
novo? O que foi feito?”

Conselheiro diz que
exigências à Cisne são

‘papo furado’
As exigências feitas

no contrato entre a Pre-
feitura e a Transportes
Cisne, não convencem
nem mesmo o Conselho
Municipal de Transpor-
tes e Trânsito (CMTT).
Há reclamações inclusi-
ve das condicionantes
não terem passado pelo
crivo do colegiado. Os
conselheiros, segundo
afirmou o representante
da Interassociação, Fran-
cisco Carlos Silva, não
chegaram nem a opinar.

Ele afirma que o
CMTT não teve qual-
quer participação nas
discussões para elabora-
ção do contrato ou con-
cessão do subsídio. Por
outro lado, Francisco
Carlos contou que as
contrapartidas fazem
parte dos contratos, o
que nunca garantiu o seu
cumprimento.

“Maioria das exigên-
cias é papo furado. Des-
de a concorrência de
2007 já existiam as exi-
gências para a Transpor-
tes Cisne, mas a PMI fa-
zia o que era interessan-
te para a administração
pública. Em linguagem
simples, não dá para
confiar na Transportes
Cisne e principalmente
no governo de Marco
Antônio Lage. Muito
marketing, muita conver-
sa fiada, muita promessa
e pouca ação”, disparou
Francisco Carlos.

Para comprovar a pró-
pria afirmativa, ele cita
um exemplo simples que
se refere à idade da frota.
“A lei fala que a empresa
tem que ter a média da
frota de cinco anos, e não
pode ter veículos acima
de dez anos. Vários veí-

culos dela já estão com os
prazos vencidos”.

E para completar,
Francisco Carlos afirma
que mesmo com o sub-
sídio, não houve grande
mudança nas exigências
feitas. “É mais um engo-
do”, pontuou.  

Mesmo que o recur-
so aprovado para a Cis-
ne, no total de quase R$
35 milhões, tenha tido
um reflexo positivo para
o trabalhador, o presi-
dente do Sindicato dos
Trabalhadores em Trans-
portes Rodoviários de
Itabira (Sinttroita), Cás-
cio Cota, demonstrou
preocupação com o futu-
ro da empresa.

Ele admite que o rea-
juste salarial consegui-
do, muito acima do rei-
vindicado, só foi possí-
vel pela ajuda da Prefei-
tura à empresa. Entretan-
to, o fato dessa ajuda não
ser permanente, pode
comprometer a situação
dos trabalhadores no fu-
turo. “Hoje, nós vimos a
Prefeitura dando subsí-
dio para a empresa, mas
e quando não tiver mais
isso?”, questionou.

Para Cáscio Cota, era
necessário que indepen-
dente de acordos e nego-
ciações, a Prefeitura
mantivesse um dispositi-
vo legal que garantisse a
valorização do trabalha-
dor. Os motoristas e tro-
cadores, diz ele, não po-
dem ficar na dependência
de ações temporárias.

Com projeto de despoluição de rio, Comunidade do
São Pedro vence concurso Valorizar, da Vale

será usado na execução
do projeto, em parceria
entre a comunidade e a
Prefeitura. A cerimônia
de premiação aconte-
ceu no dia 30 de maio.

A edição 2022 do
concurso foi dividida
em três categorias: As-
sistência Social, Gera-
ção de Emprego e Ren-
da, e Desenvolvimento
Humano e Territorial.

O projeto “Vale que
te quero vivo” propõe a
despoluição parcial do

córrego São Pedro, que
corta a comunidade de
mesmo nome.

A proposta é uma
despoluição por etapas,
começando com a des-
poluição parcial do cur-
so d’água e no final a
despoluição total do
córrego. Para isso, será
instalada uma fossa
séptica de 10 mil litros
e um filtro anaeróbio de
5 mil litros, com tubu-
lações para atender até
13 residências. Direta-

mente, 13 famílias e um
total de 65 pessoas se-
rão beneficiadas.

Outras 300 pessoas
que moram abaixo se-
rão beneficiadas indire-
tamente, com a redução
de 30% na carga de es-
goto do córrego.

O presidente da as-
sociação do São Pedro,
Carlos Ferreira, atri-
buiu a conquista do prê-
mio ao trabalho em
equipe e, principalmen-
te, ao engajamento da

comunidade e ao apoio
da mineradora. “A pre-
miação se deve ao en-
gajamento da comuni-
dade na busca de melho-
rias na sua qualidade de
vida e na sensibilidade
da Vale”, afirmou o lí-
der comunitário.

Ele explica que o
São Pedro é uma
comunidade quilombola,
ainda em busca de cer-
tificação junto à Funda-
ção Palmares. Possui
cerca de 400 habitantes

e é uma comunidade
muito carente, mas pos-
sui dois tesouros: sua
gente forte e valorosa e
o córrego  São Pedro,
que busca despoluir.

“A despoluição vai
trazer qualidade de vida
e renda para a comuni-
dade porque as pessoas
poderão, com o córrego
limpo, plantar, dar de
beber aos animais, criar
peixes, etc, às suas mar-
gens”, comemorou Car-
los Ferreira.

Sem os prometidos novos ônibus, usuários perdem muito tempo
no ponto de embarque com os R$ 3 na mão

FOLHA POPULAR
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JOÃO MONLEVADE

A Prefeitura de João
Monlevade anunciou na
primeira semana de ju-
nho, durante o Seminá-
rio do Meio Ambiente, a
implantação da coleta
seletiva em todos os
bairros do município.

A implementação
desse programa abran-
gente é fruto de uma
parceria estratégica en-
tre a Prefeitura e a As-
sociação dos Trabalha-
dores da Limpeza e Ma-
teriais Recicláveis de
João Monlevade (Atli-
marjom). Juntos, eles
têm o objetivo de fo-
mentar a reciclagem,
reduzir o impacto ambi-
ental e promover a cons-
cientização sobre a im-
portância da separação
correta dos resíduos.

A coleta seletiva em

Visita aos moradores é o primeiro passo
para coleta seletiva em 100% dos bairros

toda a cidade terá início
nos próximos dias com
o trabalho de conscien-
tização sobre a forma
correta de separar os re-
síduos recicláveis.

Essas visitas estão
na responsabilidade da
Atlimarjom e parceiros,

como a Prefeitura. A te-
soureira da associação,
Valdete Firmino Roza,
ressalta a importância
da conscientização da
população sobre a cole-
ta seletiva, explicando
os procedimentos cor-
retos de separação de

resíduos. Segundo ela,
após as visitas, já a par-
tir do dia 3 de julho, os
caminhões da Atlimar-
jom estarão percorren-
do todos os bairros para
realizar a coleta. A as-
sociação está empenha-
da em estabelecer um

calendário que será divul-
gado em breve, detalhan-
do os dias de coleta em
cada localidade. “Com a
coleta seletiva em todos
os bairros da cidade, os
moradores terão a opor-
tunidade de contribuir
ativamente para a preser-
vação do meio ambiente.
Além disso, a iniciativa
trará benefícios socioe-
conômicos para a região,
uma vez que promove a
geração de empregos na
área de reciclagem, be-
neficiando os trabalha-
dores da Atlimarjom e
fortalecendo a economia
local”, informou.

Durante a apresenta-
ção do projeto, o prefei-
to Laércio Ribeiro
(PT), reforçou: “é im-
prescindível reconhe-
cer o compromisso que
todos nós devemos ter
com o meio ambiente.
A implementação da

coleta seletiva não é
apenas um investimen-
to, mas também uma
responsabilidade da
nossa administração. O
mérito desse avanço é
de todos nós, desde os
parceiros envolvidos
até a Câmara Munici-
pal, com quem mante-
mos uma relação sólida
em prol do bem-estar da
cidade. Como entusias-
ta da coleta seletiva, te-
nho plena convicção de
que essa iniciativa tra-
rá benefícios significa-
tivos para Monlevade.
Além de contribuir
para a preservação do
meio ambiente, a cole-
ta seletiva promove a
consciência ambiental
e o uso responsável dos
recursos naturais. É
uma forma concreta de
garantir a sustentabili-
dade e o progresso em
nossa cidade”.

Como vai
funcionar

“É imprescindível reconhecer o compromisso que todos nós devemos
ter com o meio ambiente”, disse Laércio Ribeiro

FOLHA POPULAR
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PROCESSO SELETIVO

Depois de amargar
dias difíceis, dívida mi-
lionária e ameaça de ser
extinta, a Empresa de
Desenvolvimento de Ita-
bira (Itaurb) comemora
sua regeneração, refor-
çando seu quadro de pes-
soal, ampliando serviços
e se reestruturando com
aquisição de equipamen-
tos novos para atender as
necessidades dos traba-
lhos prestados.

O diretor-presidente,
Amilson Flávio Nunes,
sinaliza que aos poucos
a empresa pública se
prepara para recuperar
seu lugar de destaque.
Ele afirma que a Itaurb
já consegue se autossus-
tentar, arrecadando mais
do que gastando.

Com 870 funcionári-
os, a partir desta sema-
na, receberá um signifi-

O 6º Trilhão do Ca-
brito Doido em Passa-
bém já tem data marca-
da: dia 24 de junho.  Os
interessados deverão fi-
car atentos à abertura da
venda de ingressos, que
só ocorrerá na próxima
semana. Para maiores in-

Com contas equilibradas, Itaurb
inicia convocação de aprovados

cativo reforço com o iní-
cio da convocação e con-
tratação de profissionais
para a realização do ser-
viço de limpeza urbana.
Os profissionais que
concorreram às vagas
destinadas para o cargo
de coletor já estão rece-
bendo a carta de convo-
cação em casa.

Nesta primeira eta-
pa, está prevista contra-
tação de cerca de 45
trabalhadores para o
serviço de coleta urba-
na. A chamada será di-
recionada também aos
candidatos classifica-
dos para vagas de vigi-
lância e demais áreas
com vagas ofertadas.

Será preenchido nos
próximos meses um total
de 130 vagas, destinadas
também para auxiliar am-
biental, lavador/lubrifica-

dor, motorista (CNH D),
borracheiro, servente de
obras, eletricista de autos,
armador, bombeiro hidrá-
ulico, carpinteiro, eletricis-
ta, pedreiro, pintor, além
de gari e rondante.

Agente ambiental,
técnico em informáti-

terceirização do serviço.
Amilson Nunes disse
que a empresa foi acio-
nada pelo Tribunal de
Contas de Minas Gerais
(TCE-MG) com aponta-
mento de falhas no con-
trato da terceirizada.
Com a notificação, ele

repensou a questão, op-
tando pela manutenção
de mão de obra própria.

“Recebemos questio-
namento do Tribunal de
Contas, que nos mostrou
erro na terceirização, en-
tão a gente preferiu cance-
lar e realizar o processo
seletivo”, simplificou o
gestor da empresa.

O objetivo das con-
tratações é complemen-
tar a equipe de trabalha-
dores e dar condições à
empresa de atender a
crescente demanda. De-
pois de passar por uma
crise financeira, a Itaurb,
segundo Amilson Nu-
nes, está retomando sua
estabilidade.

Veja mais informa-
ções sobre a atual situa-
ção da empresa em ma-
téria exclusiva no site
“ofolhapopular.com.br”.

ca, técnico de seguran-
ça do trabalho, assis-
tente social e psicólo-
go também fazem par-
te da lista de chamada.

O processo seletivo
foi realizado logo após
polêmica movimentação
da empresa pública para

Passabém realiza dia 24 de junho o 6º
Trilhão do Cabrito Doido

DIVERSÃO E ADRENALINA

formações, contato com
Bebinho (98294-9494)
ou com o Gustavo
(99827-7503).

Ingressos para a área
vip, ao custo de R$ 70 da-
rão direito ao churrasco na
brasa. Os organizadores
estão preparando um boi,

dois porcos, frango e mui-
to mais para os participan-
tes, além de um capricha-
do café da manhã.

Na semana do even-
to, os interessados
também terão a oportu-
nidade de comprar as
camisas de identifica-

ção. Os valores variam
de R$ 50 a R$ 55, de
acordo com o modelo.
Camisas curtas tipo baby
look são as mais baratas.

Após a trilha, quem ti-
ver interesse ainda pode-
rá encomendar a camisa
personalizada, com nome,
número e slogan da trilha.

O público poderá par-
ticipar em área externa à
trilha e contará com uma
praça de diversão e ali-
mentação para atendê-lo.
O acesso é gratuito e só
não dá direito ao café e ao
churrasco na brasa, prepa-
rados para os trilheiros.

O vice-prefeito Kle-
ber Batista Meireles
“Bebinho”, um dos orga-
nizadores, explica que o
objetivo do trilhão Ca-
brito Doido é divulgar o
esporte e torná-lo cada
vez mais popular, com o
apoio da Prefeitura de
Passabém e do comércio
local. De acordo com
ele, o evento é adrenali-
na pura e além de toda
ação, emoção e aventu-
ra, o esporte também di-

vulga toda beleza e po-
tencial turístico do mu-
nicípio; atraindo os
amantes dessa modalida-
de esportiva – trilheiros,
motociclistas e aventu-
reiros de toda região.

A expectativa é atra-
ir pessoas de vários lu-
gares do estado, turistas
que, além de apreciarem
o esporte, também irão
consumir todo o atrativo
turístico natural de Pas-
sabém, gerando renda e
aquecendo a economia.

Apesar de estar na sua
sexta edição, Bebinho
disse que o evento ainda
reserva surpresa aos tri-

lheiros. Ele afirma que a
6ª edição contará com tri-
lhas novas e muitos de-
safios. “Não terá trilha
repetida, apenas a larga-
da, para ter aquela expec-
tativa. Só a largada. Mas,
porém, durante o percur-
so novo os trilheiros te-
rão surpresa. O pessoal
vai adorar”, comemorou.

A largada será no
campo que fica na área
central da cidade. A con-
centração está marcada
para a partir das 8h. O
aquecimento dos motores
será feito com uma volta
na cidade às 10h30, após
a bênção apostólica. 

“Recebemos questiona-
mento do Tribunal de
Contas que nos mos-
trou erro na terceiri-
zação, então a gente
preferiu cancelar e
realizar o processo

seletivo”, disse o
diretor da Itaurb,

Amilson Nunes

FOLHA POPULAR
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MEIO AMBIENTE

A Prefeitura de São
Sebastião do Rio Preto,
foi novamente multada
pelo 5º Grupamento de
Polícia Ambiental de
Conceição do Mato
Dentro, desta vez em R$
113.330,25, ou 22.500
Ufemgs, por manter um
lixão a céu aberto em em-
preendimento localizado
na zona rural do municí-
pio. Os representantes do
órgão ambiental estive-
ram no local na segunda-
feira (12) atendendo de-
núncia anônima de um
morador da cidade.

De acordo com o re-
latório da Polícia Ambi-
ental, o aterro municipal
está em desacordo com
as normas legais.

Foram constatados
no local, resíduos sóli-
dos urbanos a céu aber-
to, caracterizando o li-
xão. Diz o documento
que, na entrada, há uma
porteira e toda a área é
cercada a quatro fios de
arame, contudo, a portei-
ra se encontrava aberta e
sem vigilância no local,
possibilitando a entrada
de animais para se ali-
mentarem dos resíduos.

No local, não possui
Usina de Triagem e
Compostagem (UTC),
não há separação do ma-
terial reciclável (plásti-
co, papelão, alumínio e
outros) e os resíduos só-
lidos urbanos são direci-
onados diretamente para
a vala, sem qualquer se-
paração prévia.

No momento da fis-

Prefeitura de São Sebastião é
multada por lixão a céu aberto

calização, a vala estava
sendo queimada para
posterior cobertura com
solo. Foi constatada a
presença de restos e car-
caças de animais oriundo
de açougue espalhadas
pelo chão, eletroeletrôni-
cos dentro da vala (liqui-
dificador, chuveiros e ca-
bos elétricos) e do lado
externo da vala, televisão,
fogão, máquinas de lavar,
latões de tinta vazios e
outros recicláveis.

Segundo o relatório,
a autuação se originou
de uma série de infra-
ções, com base no decre-
to estadual 47.383/2018.
Entre elas poluição, de-
gradação, ou danos aos
recursos hídricos, às es-
pécies vegetais e ani-
mais, aos ecossistemas.

Outra infração consi-
derada foi a disposição

de lixo a céu aberto e uti-
lização dos resíduos para
alimentação animal ou a
fixação de habitações
temporárias ou permanen-
tes e habitats ou ao patri-
mônio natural ou cultural,
ou que prejudique a saú-
de, a segurança e o bem-
estar da população.

Entre as causas da pe-
nalidade aplicada, foi
mencionada ainda a quei-
ma de resíduos sólidos a
céu aberto ou em recipi-
entes, instalações ou equi-
pamentos não licenciados
para esta finalidade.

A atividade não foi
suspensa por falta de vi-
abilidade técnica e risco
iminente de degradação
ambiental em nova área,
ficando suspensa apenas
a atividade de queima de
resíduos sólidos urbanos
a céu aberto.

Esta é a segunda
multa em menos de
30 dias por crime

ambiental
A Prefeitura de São

Sebastião do Rio Preto e
o proprietário de um ter-
reno no Município fo-
ram autuados e multados
pela Polícia de Meio
Ambiente em 6.770,44
Ufemgs, o equivalente a
R$ 34.102,02 para cada
um, acusados de polui-
ção do rio de Peixe e su-
pressão de vegetação
nativa em área de reser-
va ambiental. A infração
foi cometida durante re-
alização de obra ilegal
de abertura de uma estra-
da nas proximidades da
cachoeira do Chuvisco,
um dos principais atrati-
vos turísticos da região.

A matéria está no
“ofolhapopular.com.br”.

Foi constatado no local resíduos sólidos urbanos caracterizando o lixão

ofolhapopular.com.br

Polícia Civil de Itabira
pede ajuda da sociedade
para localizar foragidos

Bons shows, grande público
e responsabilidade social
marcam a Cavalgada de S. M.

Estudantes de Santa Maria
de Itabira conquistam
medalhas de ouro nos Jemg

Golpistas estão usando o
Hospital N. S. das Dores para
pedir dinheiro via WhatsApp

Polícia Civil desarticula parte
de organização criminosa
ligada ao Comando Vermelho

Prefeitura de Passabém
rebaixa morros para melhorar
acesso para as zonas rurais

Auditores do Tribunal de
Contas estão na Prefeitura de
São Gonçalo nesta terça-feira

Homem é preso acusado
de abusar de seis meninas;
irmãs e primas

Funcesi realiza
primeiro vestibular de
medicina em Itabira

Alcione, Pitty, Jorge Aragão,
Nenhum de Nós e muito mais
no Festival de Inverno de Itabira

PMMA/CMD
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MAIS SEGURANÇA

A Prefeitura de Pas-
sabém, por meio da Se-
cretaria de Transportes,
concluiu nesta semana
mais um serviço de me-
lhoria e manutenção de
estradas rurais, interven-
ções que envolvem re-
baixamentos de morros
íngremes, conserva de
estradas e abertura de
redes pluviais.

Conforme o secretá-
rio da pasta, vice-prefei-
to Kleber Batista “Bebi-
nho”, o serviço concluí-
do foi na estrada vicinal
de acesso às comunida-
des de Valo e Laranjeiras,
também usada para aces-
so às cidades de Itambé
do Mato Dentro e São
Sebastião do Rio Preto.

“Estes serviços são
essenciais para garantir

A Prefeitura de João
Monlevade dá mais um
importante passo na me-
lhoria da mobilidade ur-
bana do município com
pintura de ciclofaixas.
Uma demanda antiga da
população e que atende
aos anseios do Conselho
Municipal de Esportes e
da Associação Bike é
Vida de Ciclismo (Abi-
vic). Com cerca de
3,5km de extensão, as
novas vias para bicicle-
tas vão conectar impor-
tantes pontos da cidade,
promovendo a segurança
e o incentivo ao uso des-
se meio de transporte.

O projeto das ciclofai-
xas contempla duas rotas
principais e vai benefici-
ar cerca de dois mil ci-
clistas. A primeira delas
tem início na Secretaria
de Obras, seguindo até a
Associação dos Aposen-
tados. A segunda vai da
entrada do Forninho até
a sede da Polícia Militar.
O chefe do Setor de Trân-
sito e Transporte da Pre-
feitura, José Jayme de
Figueiredo Franco, expli-
cou que toda a demarca-
ção da avenida está em
andamento, além disso,

Ruas de João Monlevade ganham
marcação de 3,5km de ciclofaixas

em alguns pontos, serão
feitos recuos na calçada
para a devida implanta-
ção da faixa exclusiva
dos ciclistas. O chefe do
Settran também reco-
mendou que os motoris-
tas se atentem à sinaliza-
ção do local.

“Estamos realizando
a pintura em conformi-
dade com as diretrizes
de sinalização viária,
garantindo a segurança
tanto para os ciclistas
quanto para os motoris-

tas. As faixas são pinta-
das em cores vivas e de
fácil identificação, com
símbolos indicativos e
setas direcionais, contri-
buindo para a orienta-
ção adequada dos usuá-
rios. Além disso, a im-
plementação das ciclo-
faixas em João Monle-
vade está alinhada com
os princípios do desen-
volvimento sustentável
e da promoção de uma
cidade mais inclusiva”,
afirmou José Jayme.

Avanço significativo
Para o prefeito de

João Monlevade, Laér-
cio Ribeiro (PT), essa
iniciativa marca um
avanço significativo no
compromisso da admi-
nistração municipal em
proporcionar uma cida-
de mais sustentável e in-
clusiva. “A pintura das
ciclofaixas é uma con-
quista importante para
João Monlevade e refle-
te nosso comprometi-
mento em promover uma

mobilidade urbana mais
segura e saudável. Esta-
mos sempre em busca de
soluções inovadoras e
sustentáveis para os de-
safios urbanos e as novas
demarcações são uma
peça fundamental nesse
processo”, destacou.

Já o vice-prefeito,
Fabrício Lopes (Avan-
te), destaca a relevância
das ciclofaixas como
uma forma de promover
a qualidade de vida da
população. “Elas repre-
sentam uma conquista
para João Monlevade,
pois beneficiam direta-
mente os ciclistas e con-
tribuem para a melhoria
da mobilidade urbana
em nosso município.
Com a implementação
dessas vias exclusivas,
incentivamos um estilo
de vida mais ativo, que
promove a saúde da po-
pulação”, reforçou.

Ciclistas aprovam
A criação de ciclofai-

xas tem recebido uma
ampla aprovação por
parte dos ciclistas, e o
presidente da Abivic e
do Conselho Municipal
de Esportes, Jayson

Santos, expressou seu
apoio a essa iniciativa
aguardada pela catego-
ria. “A ciclofaixa deixa
a cidade mais bonita,
desenvolvida, saudável
e feliz. Ela educa ciclis-
tas e motoristas, promo-
vendo uma cultura de
uso da bicicleta como
meio de transporte, es-
timula crianças, novos
adeptos e alivia o trân-
sito da cidade. Além
disso, a ciclofaixa tor-
na a cidade mais atléti-
ca e esportiva, reduzin-
do os gastos com saú-
de, já que temos uma
população mais feliz e
saudável”, apontou.

Outro benefício sig-
nificativo apontado por
Jason é o alívio no trân-
sito da cidade. “Ao pro-
porcionar uma alter-
nativa viável e segura
para os ciclistas, as ci-
clofaixas reduzem a
quantidade de veículos
nas ruas, resultando em
um tráfego mais fluido
para todos os modos de
transporte. A expansão
da malha cicloviária é o
caminho a ser seguido
para o desenvolvimento
do município”, concluiu.

Prefeitura conclui mais um rebaixamento
 de morro e melhoria de estrada

Morro da estrada vicinal de acesso às comunidades de Valo,
Laranjeiras e às cidades de Itambé e São Sebastião

MELHORIAS EM PASSABÉM

o bom acesso dos esco-
lares, produtores rurais e
moradores em geral. Gra-
ças a Deus, mais uma eta-
pa vencida, mas o servi-
ço segue para que possa-
mos chegar no período
das chuvas com as estra-
das em boas condições de
uso”, disse Bebinho.

Mais obras
Além da garantia do

acesso com melhoria das
estradas rurais, as secre-
tarias de Obras e Trans-
portes concluíram nesta
quarta-feira (7) a recons-
trução da ponte de aces-
so à comunidade de
Água Fria.

“Esta ponte é uma
das que foram levadas
pelas fortes chuvas nes-
te ano. Para o morador

Após as fortes chuvas
deste ano, o prefeito Ro-
naldo Sá solicitou empe-
nho da equipe de gover-
no para a recuperação
total dos estragos, prin-
cipalmente dos que en-
volviam casas de pesso-
as carentes, principais
pontes e estradas. “Foi
muito triste andar pelo
município e catalogar os
estragos devido ao forte
volume de água no últi-
mo verão. Mas com de-
terminação e empenho,
hoje, quase todos servi-
ços de recuperação já
estão concluídos, com
um diferencial; optamos
por obras ainda mais es-
truturadas e torcemos
para que suportem os no-
vos períodos chuvosos”,
comentou Ronaldo Sá.

acessar a comunidade,
foi feito um desvio e

hoje, ao ver o serviço
pronto e o acesso devol-

vido, nos deixa feliz”,
comemorou Bebinho.

A criação de ciclofaixas tem recebido ampla aprovação dos ciclistas

ACOM/PJM

ACOM/PP


